
 

  

Primarschule Freienbach 
Elternrat 
Schwerzistrasse 1 
8807 Freienbach 
 
An die Delegierten und Stellvertretungen 
der Elternmitwirkung Schulort Freienbach 
 
Datum 28. Januar 2025 / dm 

 
 
 
 

Protokoll der 2. Sitzung des Elternrates Freienbach 2025 

Datum: Dienstag, 28. Januar 2025 

Wo: Sitzungszimmer (Zimmer 13, 1. Stock) im Schulhaus Schwerzi 

Zeit: 18.15 – 20.00 Uhr  

Teilnehmende: 
 
Rolf Schönbächler KG 1, (bisher) 
Miriam Taroni KG1, (neu) 
 
Rubin Dubler KG 2, (neu) 
Jessica Collier Stv. KG 2, (neu) 
 
Nadja Solenthaler 1. Kl., (bisher)  
Sonja Spagnuolo, Stv. 1. Kl., (neu) 
 
Deep Mahangi 2. Kl., (bisher) 
Lukas Schroth Stv. 2. Kl., (bisher) 
 
Ganna Sydoruk 3. Kl., (neu) 
Andrea Salamone Stv. 3. Kl., (bisher) 
 
Zora Molinari Stv. 4 Kl., (bisher) 
Adeline Hummel Stv. 4 Kl., (neu)  
 
Eliane Hutter 5. Kl., (bisher) 
Florian Kümin Stv. 5 Kl  
 
Jessica Ford Stv 6. Kl. 
 
Doris Steiner (Lehrpersonen-Vertretung)  
Fabian Bucher (Schulleiter) 

 
Leitung: Andrea Salamone (Präsidium) 
Protokoll: Deep Mahangi  
 

  



Traktanden 

1. Begrüssung der Anwesenden / entschuldigt? 

Entschuldigt: Sonja Spagnuolo, (Stv. 1. Kl.), Lukas Schroth (Stv 2. Kl), Zora Molinari (Stv. 4. Kl.), 

Adeline Hummel (Stv. 4. Kl.,), Florian Kümin (Stv. 5. Kl), Manuel Vasquez (6. Kl), 

2. Rückblick Laternen Umzug 

Wichtigste Erkenntnisse und Learnings:  

● Der Umzug ist gut verlaufen - Gute Rückmeldungen von Eltern. 

● Vielleicht ein Verbesserungspunkt für nächstes Jahr: Erstellen von einer Aufgabenverteilung, damit 

es deutlich ist, wer mitmacht, wer was macht. 

Mitwirkung 2026: Ja oder Nein?  Ja. 

Wenn ja: Wer macht was?  

● Eine Aufgabenaufteilung könnte vor dem nächsten Umzug erstellt werden. 

3. Fasnacht Tauschbörse 

Wichtigste Erkenntnisse und Learnings:  

● Die Börse in Bäch war nicht so erfolgreich wie letztes Jahr. Weniger Teilnehmer als im letzten 

Jahr.  

● Eine Perspektive: Die Organisation hätte vielleicht noch optimaler sein können (wie z.B. was 

die Zugänglichkeit betrifft). 

● Ein Grund für weniger Besucher könnte die Benachrichtigung via Pupil sein: Vielleicht beachten 

viele Leute Pupil nicht so genau. Wer liest was? Es gibt einen Unterschied zwischen denen die 

Push-Notifications eingestellt haben und diejenigen, die sie nicht eingestellt haben. 

Was zu tun?  

● Standort - Weil die Turnsporthalle noch nicht fertig ist: Wo könnte die nächste Börse in 

Freienbach stattfinden? Der Elternrat wird verschiedene Optionen berücksichtigen.- Einige 

erste Überlegungen: 

● Kindergarten Waldheim 

● Spielgruppe 

● Pausenplatz Schulhaus Schwerzi 

● Reservierung eines kleinen Raums im Gemeindezentrum 



 

● Effektive Kommunikation: 

● Aktiv Werbung machen, z.B. Plakate und Nachrichten via Pupil. 

● Ideen zur (deutlichen) Platzierung von den Plakaten. 

Durchführung 2026: Ja oder Nein?  

● Ja. Ziel: Eine Tauschbörse, wieder in Freienbach, für Freienbach. 

Wenn ja: Wer macht was?  

● Laufendes Thema. 

4. Frühlingsfest / Nachtplausch OL 

Vorstandssitzung: 

Andrea hat an der Budgetbesprechung teilgenommen. Dem Elternrat Freienbach steht etwa 2000 CHF 

zur Verfügung. In den letzten Jahren wurden kleine Aktivitäten aus dem Budget organisiert. Für dieses 

Jahr (2025) ist die Idee, statt kleine Aktivitäten, eine grosse Veranstaltung für alle zu organisieren. 

Vorschlag: Organisierung von einem Nachtplausch-OL / Spaziergang.  

● Beispielsweise auf einem Parkour im Schwerziwald. 

● Für die ganze Familie. Jeder kann mitmachen. Nicht eine Einzelaktion, sondern eine 

Gemeinschaftsaktion.  

● Verschiedene Posten, mit Fackeln und Taschenlampen usw., am Ende etwas zu essen und 

trinken.  

 
● Unterstützung - Wichtig ist, dass genügend Freiwillige mitmachen, nicht nur ein oder zwei 

Personen, sonst würde es nicht laufen. 

OK-Elternrat: Fabian Bucher, Andrea Salamone, Nadja Solenthaler, Mirjam Taroni und Rolf 

Schönbächler 

Freiwillige Helfer anfragen: Lehrpersonen und Eltern. 

 

● Etwas Lustiges, Gemütliches und Erinnerungswertes. 

Wenn? Wer macht was? Wird weiterverfolgt werden (Fabian): Wir müssen ein Datum finden. Am 

liebsten zum Beginn vom nächsten Schuljahr (2025 – 2026). Evtl. 5. September 

Vorschlag muss vor Mitte Juni fertig sein (Planungssitzung Lehrpersonen Schuljahr 2025/2026). 

  



5. Dankes-Apero Lehrpersonen 

Wichtigste Erkenntnisse und Learnings:  

● Letzte Apero (2024/2025) - Sehr gut angekommen, eine originelle und andere Art die 

Lehrpersonen zu bedanken.  

Beschluss Mitwirkung: Ja oder Nein? Ja 

Wenn ja: Wer macht was und wann ist der Apero?  

▪ Wann? Der letzte Apero fand am Montag vor der Teambesprechung statt. Die Idee ist, 

diesen Apero am Mittwoch vor der Schulentwicklungstag zu machen (18. Juni). 

▪ Unterstützung - Beim letzten Mal waren 2 Elterndelegierte anwesend. Der Apero findet 

an einem Werktag statt und wer in der Lage ist zu kommen, kann dabei sein.  

▪ Vorbereitung:  

o Frage: Selbst ein Apero vorbereiten oder bestellen? 

▪ Wir müssen abschätzen, wie viele Lehrpersonen dabei sind. 

▪ A: ~20 Lehrpersonen. 

▪ Freiwillige für Unterstützung und Vorbereitung: Andrea, Rolf, Ganna, Deep. 

 

6. Bezirksumzug 

Kontext - Einige Jahre nicht stattgefunden aus verschiedenen Gründen – z.B. Covid.  

Beschluss Mitwirkung: Ja oder Nein? Ja 

Wenn ja: Wer macht was und bis wann? 

● Wird bestimmt am 18. Juni - Falls ja: Dann wird die Schulleitung um Hilfe bitten (ob wir als 

Elternmitwirkung mithelfen können). 

● Womit helfen? 

o Noch nicht bekannt, Unterstützung mit verschiedenen Aktivitäten möglich: 

o z.B. Leute, die helfen Kostüme zu basteln. 

● Weiterverfolgt: September Sitzung.  

7. Velo Börse und Kinderflohmarkt (Austausch Elternrat Pfäffikon) 

● Was? Velo Börse und Kinderflohmarkt. 

● Wann? 22. März. 

● Wo? Flohmarkt / Velobörse im Zeughaus Pfäffikon (SZ).  

Teilnahme/Unterstützung - Wer Interesse hat, kann sich anmelden: elternat.pfaeffikon@psfr.ch. 

mailto:elternat.pfaeffikon@psfr.ch


 

8. Eltern-Feedback 

a. Kinderflohmarkt in Freienbach. 

● Idee - Feedback Eltern KG.2. (Jessica): Eine Veranstaltung zum Verkauf von Kindersachen.  

o Irgendwo, an die Kinder ihre Sachen verkaufen können. 

o Vo Chind für Chind. 

 

● Mögliche Standorte: 

o Kriterium – Muss für Kinder und ihre Sachen problemlos zu erreichen sein. 

o Turnhalle nicht dafür geeignet, Tische könnten den Boden kratzen.  

o Areal Kg. Waldheim (bei schlechtem Wetter zu nass) 

o Präferenz: Pausenplatz Schwerzi – Positive Erfahrungen mit ähnlichen Initiativen (kann 

nur bei gutem Wetter durchgeführt werden).  

 

● Weitere Organisierung der Initiative – Wann und wer macht was? 

o Datum: April oder Mai (die Wahl von einem freien Datum hängt von anderen 

Veranstaltungen ab, z.B. Chrummenfest, Jubiläum 50. Jahr Musikschule). 

o Vielleicht könnte die DGP die Lead übernehmen (mit Unterstützung von der 

Elterndelegierten). – Fabian zu überprüfen. 

o Jessica diskutiert gegebenes Feedback weiter mit Eltern.  

b. Erneuerung Spielplatz KG. Waldheim. 

● Rückmeldung einiger Eltern: Könnte die Spielplatz von KG. Waldheim erneuert werden? 

o Warum gibt es z.B. 2 Sandkästen? 
o Der Rosenstrauch wird als gefährlich angesehen. 

o Der Spielplatz könnte etwas interaktiver sein.  

o Möglicherweise mit einem Thema, z.B. Natur. 

● Elternrat – Sichtweisen und Überlegungen:  

o Sicherheit - Der Spielplatz wird jedes Jahr von einem Spielplatz Inspektor überprüft, ob 

es sicherheitstechnisch die neuesten Normen folgt. Momentan: Der Spielplatz ist 

sicherheitstechnisch bewertet auf dem neuesten Stand. 

o Erneuerung Spielplatz (Inner und Äussere KG. Waldheim) – Teil des Projekts 

Schulraumentwicklung 2040, speziell im Bezug auf die Implementierung der 

Tagesbetreuung 2026/2027. Bewegungstechnische Erneuerungen werden 

vorgenommen. 

o Beim Vergleich von Spielplätzen durch Eltern: Zu beachten ist, dass es einen 

Unterschied zwischen öffentlichen Bereichen und Schulbereichen (die als halb-öffentlich 

gelten) gibt. 

  



c. Sicherheitslage beim Überqueren Oechsli  

● Rückmeldung Eltern 3. Kl.: Sorgen um die Sicherheitslage beim Überqueren Oechsli (Nähe 

Spar, Bus 180 / 188 – Fotos unten). 

● Es gibt kein Zebrastreifen – Könnte die Überquerungssituation der Strasse für Kinder und andere 

Verkehrsteilnehmer deutlich sicherer machen. 

● « Achtung Kinder » Schild ist auch eine Möglichkeit. 

Wer macht was? 

● Schulleitung – Guter Punkt: Wird das beim Tiefbauamt melden. Das Tiefbauamt muss es prüfen – 
Vielleicht können den Zebrastreifen an der Gartenstrasse angebracht werden. 

● Ganna – Macht Fotos zur Verdeutlichung. 

● (Mittlerweile sind beide Punkte bereits erledigt) 

Fotos Verkehrslage: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 



 

9. Sonstige Themen: 

a. Chrummenfest 

● Rubin: Können die Flyers für Chrummenfest via Pupil verteilt werden? 

● Antwort Schulleitung: Ja. Bitte schicken zu Heidi Bieri. 

b. Tariferhöhung Mittagstisch 

● Deep: Wie ist die aktuelle Situation nach der letzten Abstimmung zu diesem Thema? 

● Antwort Schulleitung: Bleibt bis Dezember dasselbe (abgesehen von einer kleinen Erhöhung um 

einige CHF). 

c. Motivation Elterndelegierten: Was ist Eure Motivation hier mitzumachen? 

Verschiedene Gründe: 

1. Unterstützung der Klasse und der Schule. 

2. Interesse am Schulgeschehen 

3. Es ist schwierig, Freiwillige / Delegierte zu finden.  

4. Jeder hilft, wie er oder sie kann. Bei manchen Initiativen gibt es nicht so viele Freiwillige. 

Wie können wir das ändern? 

5. Deutliche Kommunikation zu den Delegierten und sowie auch klare Zusage von 

Delegierten (Ja, ich helfe mit / Nein, ich kann nicht mithelfen.). 

6. Können andere Eltern (nicht Delegierte) auch stärker einbezogen werden? – Ideen: 

o Kalender von Aktivitäten für Eltern.  

o Polls / Umfragen an die Eltern in WhatsApp oder Pupil. 

10. Nächste Sitzung?  

● Die nächste Elternmitwirkungssitzung ist am 24. Juni am 18.15.  

 

o Sitzung geschlossen: 19:50 Uhr 


